



**Union Départementale Fédérée des Associations  
pour le Don du Sang Bénévole du Département des Vosges  
(U.D. D.S.B. 88)**

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Déclarée sous le n°5847 – J.O. n°14 du 17/01/1965  
Adhérente à la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole

Siège social : au domicile du Président

Saulxures-sur-Moselotte, le 21 mai 2008

**COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION  
DU CONSEIL D'ADMINISTRATION DE L'U.D.D.S.B. 88**

**Samedi 17 mai 2008**

**SALLE DE LA BOURSE DU TRAVAIL  
À ÉPINAL À 14 H 00**

<b><u>Étaient présents :</u></b>	Françoise DIDIER, Sylvain ZANETTI, René CLAUDE, Alexandre CARTIGNY, Monique DIDIER, André GEORGES, Hubert GOEURY, Fernand GUILLAUME, Claude HOUTMANN, Michel SIMONIN, Michèle SIMONIN
<b><u>Étaient excusés :</u></b>	François AUBEL, Yvonne CLAUDE, Jean JACQUET, André SCHMODERER
<b><u>Était absent :</u></b>	Dr Xavier TINARD

**Début de séance à 14 h 10**

Nous accueillons au sein du Conseil d'Administration de l'UD un nouveau membre en la personne de Michel Bernage, secrétaire de l'amicale de Gérardmer. Il est coopté par le CA de l'UD avec une abstention. Bienvenue à lui !

**1. Approbation du compte-rendu de la réunion du 01<sup>er</sup> mars 2008**

Le compte-rendu de la réunion du 01<sup>er</sup> mars 2008 est approuvé à l'unanimité.

**2. Congrès national**

Il y avait 1300 congressistes au congrès national de Beaune. Ce congrès était bien organisé, mieux qu'à Lyon en 2006. Nous avons retenu beaucoup de choses. Selon Fernand, on laisse trop parler les laboratoires. Mais des temps de parole conséquents leur ont été laissés, car ils étaient partenaires du congrès. Le Pr Rouget a fait une excellente intervention selon André Georges, car il arrive bien à transmettre ce qu'il a à dire. Selon le Pr Rouger, la France doit se réorganiser notamment par rapport à ce qui se passe dans les pays nordiques. Souvent, on note des accidents par non-transfusion, car les établissements de soins sont trop éloignés.

Selon Fernand, à la CIFE : "On n'existe pas ! Pourtant, on a proposé nos idées". Le nouveau Président de la Fédé est Jacques Pellissard, l'ex-secrétaire national. José Coll a laissé sa place, atteint par la limite d'âge. La tâche sera difficile pour lui... Difficile après José Coll de se présenter... José Coll n'a pas mâché ses mots pour dire que la Ministre, absente malgré une présence qui avait été annoncée en décembre 2007, ne devait pas simplement nous écouter mais enfin nous entendre !

Selon Hubert, on a appris plein de choses. Il a apprécié les intervenants de l'association IRIS : Francis Rambert son président et Madame. Avec son épouse, ils ont remercié les personnes pour leurs dons de plasma, à l'origine des médicaments indispensables en attendant les greffes de moelle osseuse salvatrices pour leurs enfants. Les parents ont témoigné de façon poignante ! Ils nous ont sensibilisé sur les parents qui paient une chambre dans des maisons d'accueil quand leur enfant est hospitalisé ! Nous apprenons en outre que les personnes qui donnent de la moelle ont une assurance spécifique pour trois ans.

Rien de bien nouveau à la commission des finances, le sujet était axé sur les assurances. Michel, qui a participé à la Commission des relations transfusionnelles (CRT), a appris beaucoup de choses, lui qui est là à l'amicale de Gérardmer depuis deux ans. Pour lui, avec les pré-rapports, il n'y a pas de surprise. Il est surpris tout comme Sylvain pour les diplômes des donneurs émérites, car il convient d'avoir eu au moins 25 dons pour y prétendre. À ce propos, Véronique Grossier de Vittel et Claude Houtmann de Neufchâteau en ont été décorés. Il revient aussi sur la présentation des labos qui est rébarbative, mais la contrepartie pour l'organisation du congrès est également intéressante...

A la CRT, il est question de l'hémoglobine pré-don. Le discours est fidèle au pré-rapport. Le don du sang reste interdit avant 18 ans. De 65 à 69 ans, les donneurs pourront donner uniquement du sang total. Il est question de passer les femmes à 4 dons par an et les hommes à 6 dons et à 24 dons par an au lieu de 20 actuellement. Nicole Coudurier, conseillère médicale, est contre, car elle dit que les anémiés actuels sont les hommes ou les femmes qui effectuent leur dernier don annuel... D'autant plus si on leur propose de donner davantage... ! José Coll est reparti avant la fin, car sa fille est malade. Elle est d'ailleurs décédée ce 21 mai.

### **3. Randonnez votre sang**

Un bref compte-rendu de la réunion du 7 mai 2008 est fait. On se pose la question de savoir si le véhicule sera mobilisable pour ce grand parcours... Monique Didier propose une partie à vélo sur la fin de la partie Dompierre-Darney qui n'est pas très intéressante à faire à pied. Jean-Marie Paulin, contacté, est OK. Un amicaliste de Saint-Dié propose peut-être un téléphone portable gratuit pour être en relation constante avec nous, selon Fernand. A suivre.

Des promesses de dons personnalisées seront réalisées par Sylvain et imprimées par l'EFS de Nancy. On parle aussi d'un gilet de sécurité et d'un calicot à poser dans le dos des deux principaux randonneurs. Michel Simonin parle de faire un parcours plus court que celui qui est proposé pour la partie Val d'Ajol-Remiremont. À voir le 21 mai pour la réunion de la commission ad hoc. René se charge de contacter l'assurance. Sylvain propose que la banderole de l'UD soit installée au départ et à l'arrivée de la manifestation. Claude se charge de contacter la Préfecture. Françoise propose à Claude de contacter Air Liquide Santé à Nancy pour savoir s'ils peuvent nous sponsoriser pour l'hélium qui servira aux lâchers de ballons. Enfin, André Georges nous indique qu'il a parlé sur Radio des Ballons durant une heure !

### **4. Infos transfusionnelles**

Seule info : l'hémoglobine pré-don est en place depuis le 15 mai.

### **5. Promotion**

- ♥ Concernant le Longueur d'onde n° 20, le dossier n'a pas beaucoup avancé pour le moment. L'Amicale de Châtel nous envoie un article avec le trombinoscope de ses troupes. Ce qui donne l'idée à Sylvain de proposer à ce que chaque année, une amicale soit présentée dans le LOS. Nous en avons a priori pour 27 ans ! Pour le n° 21, ce sera l'amicale de la Haute-Moselle qui se présentera. Un compte-rendu de l'AG de l'UD à Saint-Dié et du Congrès de Beaune seront faits dans le LOS n° 20.
- ♥ Les stylos personnalisés aux amicales vont bientôt arriver ; de même que les lampes de poche dynamo (2500 exemplaires commandés).
- ♥ Nous évoquons les mérites du sang reçus pour étude avant transmission à l'UR. Pour les chevaliers : Neufchâteau : 1 ; Rambervillers : 2 ; Vologne : 2 ; Haute-Moselle : 1. Deux mérites posent question, car les

- amicalistes ont quitté le comité depuis plusieurs années (Rambervillers). Nous proposons André Georges pour entrer en tant qu'officier du Mérite du Sang. Tous les autres cas proposés sont acceptés avec les deux avec réserve pour les deux sus cités, auxquels il serait préférable d'attribuer la Médaille de reconnaissance.
- ♥ Pour les calendriers 2009, nous avions émis le souhait de faire réaliser des dessins par des élèves. Seuls dessins en lice, ceux de Hubert et peut-être quelques-uns de Neufchâteau par le biais de l'école de Gironcourt. Nous prendrons de ce fait les affiches de la Providence réalisées par les élèves de bac pro photo première année et visibles sur le site <http://laprophoto.org> (rubrique : En images). Quoiqu'il en soit, les calendriers ne seront pas faits sur papier glacé, car il est difficile de d'écrire dessus.
- ♥ José Coll remercie le CA de l'UD pour le site internet, de même que Jacques Pellissard (témoignages visibles sur le livre d'or).
- ♥ Nous allons proposer au Crédit Mutuel de nous sponsoriser pour financer une nouvelle banderole pour l'UD avec le nouveau logo.
- ♥ L'adresse du site internet est inscrite sur le camion. La tâche a été confiée à Europub.
- ♥ Nous avons rencontré le Crédit Mutuel. Nous avons fait le point avec Éric Bessège. Sur les relevés de compte, il n'y a pas de place pour mettre les dates de collectes. Un message général passera. Le Crédit Mutuel se charge de la collation du départ et de l'arrivée de «*Randonnez votre sang*». Nous devrions participer dès l'année prochaines aux assemblées générales du Crédit Mutuel pour présenter nos actions et leur bien-fondé.
- ♥ Le 14 juin, c'est la journée mondiale des Donneurs de Sang et non celle du Don du Sang. Elle est faite pour honorer les Donneurs ! C'est une faute de traduction de l'anglais au français qui est à l'origine de cette coquille. Des stands parapluie seront présents pour le 14 juin à Troyes, ville choisie par l'EFS LC pour l'y installer. Chaque année, une grande ville est choisie. L'an dernier, il s'agissait de Metz. Nous aurons un modèle réduit de ces stands pour «*Randonnez votre sang*» à Gérardmer.
- ♥ René nous indique que la salle que nous occupons ce jour est au nom de l'amicale de Vagney. Nous avons de gros souci pour trouver une salle trois à quatre fois par an. Et rien n'est possible à l'EFS sans une personne y travaillant ! La prochaine devrait s'y dérouler avec Dominique Babel. Dans le cas contraire, nous irons à Gérardmer. La salle de la Bourse du Travail est en principe payante, car elle appartient au foyer des jeunes. Françoise va refaire un courrier.
- ♥ René nous informe que la FNBA donne des médailles d'honneur (payantes)
- ♥ Des lettres-type envoyées aux donneurs morts sont toujours envoyées par l'EFS et ce, par le biais de la Poste !!!
- ♥ Un rallye va avoir lieu au Val d'Ajol. Nous faisons un texte qui sera remis à tous les coureurs pour les inciter à donner leur sang. En effet, ils doivent obligatoirement apposer leur groupe sanguin sur leur véhicule en cas d'accident. Il serait donc bon qu'ils pensent aussi à offrir leur sang, ce sont des receveurs potentiels.

## 6. Questions diverses

- ♥ L'Union nouvelle des Donneurs de Sang, qui collectait frauduleusement des dons monétaires depuis des années et qui se faisait passer pour une association de donneurs de sang, a été dissoute.
- ♥ Un livre sur le don du sang vient d'être offert par la Fédération. Ils ont déjà été distribués à Saint-Dié, Neufchâteau, Haute-Meuse, Bains-les-Bains, Val d'Ajol, Haute-Moselle, Vagney, Gérardmer, Darney, Vittel, Pouxeux, Cornimont, Saulxures-sur-Moselotte, Senones, Le Tholy.
- ♥ Des assemblées générales locales pour 2009 sont d'ores et déjà connues. Merci d'en prendre note et aux amicales locales de contacter Sylvain pour lui *proposer* une date ([dondusang88@orange.fr](mailto:dondusang88@orange.fr) ou 06.89.608.726) :

Vagney	7 février	UD DSB	8 mars 2009
Saint-Dié	14 février 2009	Châtel-sur-Moselle	28 mars 2009
Haute-Meuse (rectif)	21 février 2009	Neufchâteau	29 mars 2009
Saulxures	7 mars 2009	Gérardmer	3 avril 2009

Fin de séance à 16 h 50

Le Secrétaire départemental,  
Sylvain ZANETTI.

Le Président départemental,  
Françoise DIDIER.



**Union Départementale Fédérée des Associations  
pour le Don du Sang Bénévole du Département des Vosges  
(U.D. D.S.B. 88)**

XXXXXX XXXX XXXX

Déclarée sous le n°5847 – J.O. n°14 du 17/01/1965  
Adhérente à la Fédération Française pour le Don de Sang Bénévole

Siège social : au domicile du Président

Françoise DIDIER  
Président U.D.D.S.B. 88  
12, rue des Jonquilles  
88400 GÉRARDMER  
Tel 03.29.60.05.77 - Fax 03.29.60.89.92  
[francoise.didier8@orange.fr](mailto:francoise.didier8@orange.fr)

Saulxures-sur-Moselotte, le 21 mai 2008

Mesdames et Messieurs les membres  
du Conseil d'Administration  
Mesdames et Messieurs les Présidents  
d'amicales D.S.B. des Vosges

Chers amis,

Je vous prie de bien vouloir trouver dans cet envoi, selon vos responsabilités :

- ✓ Le compte-rendu de la réunion-bilan du 01er mars 2008 avec le Crédit Mutuel,
- ✓ Le compte-rendu de la Journée préparatoire n° 3 de Randonnez votre sang du 7 mai 2008,
- ✓ Le compte-rendu de la réunion du CA du 17 mai 2008,
- ✓ L'imprimé n° 1 (fiche de commande de matériel) mis à jour et daté de mai 2008 (détruire les anciens imprimés),
- ✓ L'imprimé n° 5 (demande d'utilisation du véhicule de l'UD),
- ✓ L'imprimé de demande de remboursement des frais de collation et daté de mai 2008,

Bien cordialement à tous.

Le Président de l'U.D.D.S.B. 88,

Françoise DIDIER.